
財經事務及庫務局局長談財政預算案 

  
２００９年２月２８日（星期六） 

  以下為財經事務及庫務局局長陳家強今日（二月二十八日）上午在出

席香港電台「星期六問責」節目後與傳媒的談話內容（中文部分）： 
 
記者：你剛才提到發債，但為甚麼不把發債所得的金錢用來加大政府收

入，譬如其他投資上的情況？以及你說已經諮詢業界，業界現時初步的反

應如何？ 
 
財經事務及庫務局局長：第一點，我們覺得發債計劃的主要目標，是能夠

持續地、有系統地發行政府債券，搞活債券市場。所以我們覺得第一點，

發債所得的款項不要和財政儲備混在一起，否則的話，外間對香港的財政

狀況會非常不了解。發債所得的款項亦不和政府的帳目混在一起，否則的

話，會產生同一問題，大家會不了解政府的帳目。所以設立一個基金來管

理這個「債券」，如果由基金來管理，應該是用比較穩建的投資模式，令

到我們能夠償還這個「債券」的利息和本金，在運作方面令這個計劃可以

有持續性。 
 
記者：你與商界和業界的諮詢情况如何？ 
 
財經事務及庫務局局長：只是剛剛作初步的諮詢，還未有甚麼意見？ 
 
記者：有沒有是已經贊成或是有甚麼提議給你們？ 
 
財經事務及庫務局局長：我初步的理解是，市場方面也歡迎政府這個發債

的計劃，我們也就着發債形式、數量、時間與他們作出磋商。 
 
記者：局長，你可否說一說，出售資產有沒有時間表或甚麼時候會出售多

少？ 
 
財經事務及庫務局局長：出售資產是一個長遠計劃，在數年前已提過這是

一個長期計劃。所以我們在財政預算案中作出估計，但這是一個長遠的估

計。我們到底何時出售，出售甚麼資產，都會考慮實際情況，我們一定會

很審慎，不會隨便出售政府的資產，我們在出售資產時，會審慎地看看政

策的需要。 
 
 



記者：機管局是否在名單之內？ 
 
財經事務及庫務局局長：政府是有很多的資產。 
 
記者：初步考慮有沒有包括甚麼資產？譬如坊間說過是港鐵、機管局，這

些都是政府擁有比較大型的公共設施，會不會有這種情況？同時，如果真

的要出售的話，會否擔心在控制價格或是質素上會受到影響？ 
 
財經事務及庫務局局長：我再說清楚，我們所說資產的所有出售計劃是長

期計劃，當然可以包括很多資產，但我們在做這個決定時都會很審慎，我

們會很審慎看政策上的需要。在目前來說，這是一項長遠計劃。 
 
（請同時參閱發言全文英文部分）  
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